

浜田中央公園に関する懇談 発言概要

- 日時 令和6年9月1日（日）18時00分～20時00分
- 場所 浜田福祉館2階 大広間
- 出席者 27名（浜田土地区画整理事業区域及びその周辺の10町会）
- 【県】 荒関県病院局長、田口運営部長、高橋地域医療室長
- 【市】 中井都市整備部長、奈良市民病院事務局長、今市民病院事務局次長
- 次第
- 1 開会
 - 2 これまでの経緯について
 - 3 資料説明
 - 4 説明に対しての意見交換
 - 5 その他
 - 6 閉会

1 開会**（市民病院事務局）**

- ・ 県立中央病院と青森市民病院は地域における急性期医療などの基幹的役割を担っているが、両病院ともに医療従事者不足や施設の老朽化等の課題を抱えている。
県と市が共同で両病院のあり方検討協議会を立ち上げ、有識者の皆様から県と市が共同経営・統合新病院を新築整備することが最も望ましいというご意見をいただき、これまで県と市が連携して検討している状況である。
- ・ このような中、7月中旬に統合新病院の新たな対象地として、浜田中央公園・県営スケート場一帯に係る案の報道が先行し、皆様には報道による情報のみで心配をおかけしていることについて大変申し訳なく思っている。
- ・ 本日は統合新病院に係るこれまでの経緯などについて、この後、県と市からご説明させていただき、その後、町会の皆様と意見交換という形で進めさせていただきたい。

2 これまでの経緯について

(市民病院事務局)

- ・ 一般的には、場所を決めるに当たり、事前説明を行い、ご意見をいただくということは行っていないが、浜田中央公園については土地区画整理事業で皆様の減歩によっていただいた土地であり、法律上は市のものであるが、市としてはこれまでの3か所の検討対象地にもう1つの案を検討対象地として判断するには皆様の意見を聞かずに判断していくというわけにはいかないと考えている。
今般、皆様にお示ししているイメージ図を含め、そういった環境が整ったので、まず皆様からご意見をいただくために本日、懇談を設けさせていただいた。
- ・ 皆様からの意見を受け止めるほか、他の市民の方にもこういう意見があるということをお知らせさせていただきたいと考えている。
- ・ それらも含め、議会の議員の皆様にも報告させていただき、その上でどのように進めていくのか、また議員の皆様の考えも含めて検討対象にしようということになった場合、市の検討会議、さらには県と市で行っている有識者会議などを踏まえて、候補地として1つに絞るということになっていく。
- ・ 候補地として1つに絞った際には、いずれの場所であっても、決まった場所について改めてより詳細なことを地域の皆様とお話をして、その候補地で実際に整備をするための様々な課題について地域の皆様と具体的に詳細を詰めていくことをご理解いただきたい。

3 資料説明

(県病院局)

- ・ 病院の問題について、県はどうしても全県ということも考えなければいけない。市民病院の役割も機能も引き継ぐということであるので、まちづくりの観点ということも一緒に考えていかなければならないと考えている。今回、この浜田地区も1つの候補地にできればということでご説明したい。
- ・ 統合新病院の目指す姿について、統合新病院は地域の中核病院としての機能、これは市民病院が担ってきた機能に加え、救命救急センター、総合周産期母子医療センター、基幹災害拠点病院など、県内唯一の県立総合病院として、県全体を対象とした高度、専門、政策医療の拠点病院としての役割を果たすことになる。
- ・ まちづくりの観点からは、患者とそのご家族、医療スタッフ、サービスに関係する方々など1日約5,000人以上が集まる施設となり、地域に病院としての安心と賑わい・交流を創出していくものと考えている。
その前提として、地域への配慮が重要ということは肝に銘じており、認識も非常に強く持っている。
- ・ 浜田地区を整備場所の候補地の1つとする経緯について、整備場所の検討対象地につ

いては、当初はセントラルパーク、安田の青森県総合運動公園、旧青森商業高校跡地を含めた現在の県病の敷地の3か所が示されてきたが、特定の1か所に決まっていたものではない。

青森市の検討会議において、先ほどの3か所の他に、外環状線周辺エリアを検討対象とした上で、セントラルパークという意見が多数を占めた。

その後、5月下旬の県と市が共同で開催した有識者会議においてこのことを報告した際、委員の方から医療的観点からセントラルパークについては交通アクセス、渋滞問題に対する意見が多く示され、外環状線周辺エリアについて検討対象となりうる場所がなにかを改めて検討するよう求められた。

その求めに対応するため、県では民有地の他、公有地についても既存建物がある土地の建物の状況を含めて調査し、その結果、浜田一帯のアクセスの優位性等の観点から十分候補地になりうると判断した。

その後、県と市で様々な調整を続けており、その間に市の検討会議、有識者会議での経緯を踏まえ、セントラルパークと浜田地区が今、候補地となっている状況である。

- ・ レイアウト図にあるように、浜田中央公園については、当然のことながら、その機能を維持するようにしていく。むしろ皆様からの要望を受けて機能の一部を強化できればということも考えている。
- ・ 現在、病院施設の内容・構成・規模、配置等については、整備場所候補地が決まった後に具体化するというようにしているため、現時点では資料の通りゾーニングという形で示させていただいている。
- ・ 現在のスケート場とサンドームのエリアについては、病院棟・医療機能・駐車場ゾーンにしたいと考えており、現在のスケート場とサンドームについては移設を前提としている。
- ・ スケート場は県立でサンドームについては市のものとなる。県立のものについては県の意思で言えるが、そのスケート場の移転先の最有力先はセントラルパークというのが知事以下の認識であり、市の移設についても要望を聞いて必要な支援なりをしていきたいと考えている。

市の施設であるサンドームについては、非常に利用者が多いので、解体時期を遅らせて、できる限り利用者にご不便をおかけしないようにしたいと考えている。

まずスケート場の方を先に解体し、そこに主だった施設を建てる。

その後、サンドームを解体し、サンドームの方にできるだけ工期のかからない施設を作ればという考えである。その間にサンドームが近くにできれば良いということになる。

- ・ 次に浜田中央公園のエリアについて、公園機能・医療関連機能を立体的に構築することとしたいと思っている。

大前提は公園機能をできる限り維持し、医療関係機能としての活用は必要最小限にしたいと考えている。具体的には住民の皆様のご意見を踏まえながら検討したいと考えている。

例えばこのエリアに医療スタッフの駐車場を整備するとすれば、立体ということで地

下に駐車場を整備し、その上は公園として残すような方法、逆に上を駐車場として下を公園機能にして、雪や雨の日でも公園機能が維持できるようにということも考えられる。

- ・ 公園の有する調整池機能については、現在の流量分を確保する。なお、公園の利用形態と合わせ、ドクターヘリなどのヘリポートも含めて検討していきたいと考えている。
調整池機能は、技術的に可能だという助言は得ている。また、他の多目的広場、バスケットコート、噴水、遊具等の公園機能については、十分に住民意見を踏まえて整備したいと考えており、機能の強化に繋がればということも考えている。
- ・ 仮に統合新病院の整備場所が浜田地区になった場合には、公園機能と統合新病院を共存させ、魅力あるものにしていきたいという考えであり、知事はそこを強く思っている。
一方で、一時的に工事に入る期間があるが、ある一定の期間は中長期で見れば、公園を整えていく前提としているので、その辺をご理解いただきたいと考えている。
- ・ 最後に、去る8月28日、知事と青森市長が副知事、副市長同席のもとで会談をし、その際、統合新病院整備については、県と市の連携協力関係を再確認し合った。
仮に候補地となった場合には、今日の意見交換をきっかけにこれからもコミュニケーションを密に取らせていただきたいと考えている。
私達としては最終的に浜田地区にしても、セントラルパークにしても病院が来て本当にまちが良くなったと皆様に思ってもらえるような整備をしていきたいと考えている。

4 説明に対しての意見交換

(地域の参加者)

- ・ この地区は地盤沈下の問題があると思うのでその辺の対策や、どれくらいの規模になるか分からないが日照権の問題もある。
- ・ よく言われている交通渋滞の問題等もある。それらを踏まえて、県の方、市の方、それから有識者の方々は、地域住民の意見を十分聞いていただいて検討していただきたいと思っている。

(県病院局)

- ・ この辺は地盤が悪いと一般的には言われている。地盤の問題は、病院の地盤の問題、近隣への地盤の影響の問題の2つがあると思っている。
病院の建物の地盤のことについては、今のスケート場の場所に建てたときの地質調査のデータが残っており、45メートルから50メートル付近に杭の支持層が見つまっている。
一方、セントラルパークについては、50メートルまでその固い支持層は見つかっておらず、近隣のデータから65メートルぐらいで、セントラルパークの方が深い場所ま

で杭を打たなければならないと考えている。

いずれにしても、地質調査については、設計の際に実施し、しっかり対応したいと考えている。

近隣への地盤沈下の影響について、今の県病に作った時も近隣の家が傾いたなどの問題があった。そういった問題にも技術的に対応したいと考えており、その辺は整備の専門家と十分密に連携して最大限の対応をしたいと考えている。

- ・ 日照権の問題については、まず法律上の制度に引っかからないように、近隣のそういう影響を受けるエリアの皆様にはいろいろ説明して対応したい。

いずれにしてもそういう影響のある方には、先ほどの地盤の問題も含め、本当に丁寧かつ真摯に対応したい。

- ・ 交通渋滞の問題については、整備場所の候補地の1つとしたい浜田中央公園エリアの周辺は国道環状線で、国の管轄、後は市道の部分がほとんどで、そこに行くまでの道路で県道もあり、それぞれ道路管理者は異なるが、いずれにしても国道、県道、県が管理する道路については、一般的な道路、病院の連絡道路になる予定のものについては、しっかり整備したいと考えているほか、敷地内にも交通の切り返しポイントなどを整理し、周辺の渋滞を可能な限り少なくしたいと思っている。

市道については、市の所管であり、話し合っているところではあるが、候補地が選定されれば、統合新病院のメインとなる出入口を含む配置計画を策定し、周辺道路の交通への影響、道路確保を検討する過程で詳細な検討をし、地域の方々に適時適切に情報を提供してやっていきたいと考えている。

(地域の参加者)

- ・ アクセス、それから全県のこと、弘前、五所川原、十和田、野辺地などを考えると、確かにこの浜田地区が一番交通の便がいいのではないかと思う。

- ・ 決して反対というわけではないが、今まで有識者会議でこの話が出なかった。

最初に新聞で見たときは本当にびっくりした。県でもある程度、浜田地区も検討していたように聞こえる。だから、有識者会議になぜ最初から4か所を提示しなかったのか。

地元の人々の声を聞くために、実際に住んでいる人たちの声をなぜ聞けなかったのか、こういう意味でちょっと腹が立っている。新聞紙上で見たとき、県から威圧的にこの地区をやるんだというように感じた。地元の声をもっと拾い上げてほしいと思っている。

- ・ 40歳ぐらいのご夫婦は、この浜田地区に来たのは割と静かで便利もいいし、ローンを組んで十何年支払いしてきたが、こういう病院になって、またうるさくなったりすれば、私どもはどうすればいいのかという相談を受けた。

その人の話によると、両病院合わせると年間に救急車が約6,000回ぐらい入ってくるという話であり、1日17、8台から20台近い救急車がこのまちを通るわけである。もしそれが本当だとすれば、昼はいいが夜は安心して眠れなくなるのではないかなという心配をしていた、その方は、どこかに移りたいけれどもまだローンが十何年も残ってい

るからそう簡単にもいかないと、非常に嘆いていた。そういう問題も発生する。

(県病院局)

- ・ 浜田が突然出てきたというご指摘があった。確かにそう捉えられかねない部分もあったかと思う。元々はセントラルパーク、総合運動公園、今の県病の3つであった。その後、市の検討会議で外環状線周辺エリア、したがって、3か所プラス外環状線エリア。市の検討会議での意見集約は行わなかったが、12名の意見のうち8名の方がセントラルパークがいいのではないかという意見であった。

それを県と市が共同で設置する有識者会議へ報告したところ、医療的観点から交通アクセス、渋滞問題は非常に大事な問題である、特にセントラルパークエリアについては、交通渋滞が非常に厳しいという話も、委員の方々は肌感覚で発言されていたが、そういうことをデータで再度整理した上で、外環状線エリアで候補地となりうる場所がないかという求めがあったので、セントラルパークの様々な比較をするという資料整理を1か月ほどかけて行った。

7月10日、市の方にこういう案でいけないかという相談をした。市の方からは、今の場所は、スケート場、サンドーム、浜田中央公園があり、有効活用されている場所、市の施設がある場所だということ、その他の疑問点もあるので、そこから時間をかけ、協議調整をしていくと、それはまだ続いている最中である。

市の検討会議の方からも、地元の浜田の皆さんのお話を聞こうという話があり、今日に至っているということであり、本当はもっと早くすべきだったのかも分からないが、そこは真摯に受け止めたいと思うが、その間、色々な対応してきていると、その辺の事情も理解いただければということである。

浜田の話が急に出てきて何なんだ、という声というのは当然あるだろうと思うが、実は元々の3つのエリアは、住民説明はやっていない。住民の方と直接このような意見交換をするということは今回が初めてであり、元々3か所を含め一切やっていない。

今回、浜田案についてなぜやるかということは、土地区画整理事業で整備した公園であることが一番大きな問題ということで、青森市と一緒に浜田中央公園の扱いがあるので、ぜひ住民の意見を聞く場を設けなければいけないということで、県も一緒になって説明したいということで参ったものである。

- ・ 救急車のサイレンについては、夜間、あるいは住宅に入っていくと、そのサイレンの音の調整、弱モードとか中モードとか、色々な調整して音を下げるというやり方を消防の方で行っていると伺っている。

県病にはドクターヘリがあるが、地域の住民の方からそれらへの不満とかクレームとかはない。ドクヘリの実際の飛行ルート、ヘリポートの場所については、できるだけ騒音問題にならない場所に整備というやり方で考えている。

例えば、一番一般住宅から遠い場所にヘリポートを作る。あるいは病院の屋上にヘリコプターを着ける、そうすると、騒音はかなり軽減されることになる。迷惑施設にならないようにできるだけこの施設で、地域と共生していきたいと思っており、本当にそういう心配事に対しては、最大限の対応をしてできるだけ影響させないようにいうことを

第一に据えてやっていきたいと思っている。

(地域の参加者)

- ・ 心配かけないようにするという事なので、それならそれだけ地元の声を拾っていただきたいとお願いしたい。
- ・ 新聞紙上で見ると、市長も分からなかったというぐらいの報道もあったので、そういうことのないように、よく地元と市と一緒にやっていただきたい。

(地域の参加者)

- ・ 浜田中央公園は非常に利用する人も多く、朝晩散歩の方、グラウンドゴルフでも何でも非常に活用されている。いわゆるお年寄りの方などは、きちんとした設備のあるところではなく、日々の散歩とかそういうことをしたいのだが、そういうことをやる場所がなくなる。
- ・ 今度、新しいスーパーが来る。相当量の交通、車が出入りするのが懸念される。そうするとますます、交通事故も起きるのではないかと一番感じている。
- ・ サンドームも私の町会にあるが、非常に利用者が多く、小学校、あるいは保育園、幼稚園の生徒、この方たちは、運動会をやるにしても雨が降るとどうすればいいのか分からないということもあり、何か月前前からサンドームに申し込んで、雨の心配をしなくてもいいようにということで、非常に利用客も多い。
- ・ セントラルパークに移すということであるが、その期間というのは何年もかかる、壊し、また造る。小学生であれば卒業してしまう。施設を利用するというような立場から、果たしてその期間がどのようなものなのかという大きな疑問がある。

(県病院局)

- ・ 浜田中央公園については、できるだけその機能は残すという大前提で取り組む。例えば1つのアイデアとして、地下に駐車場を作って、上を公園のまま残す。低層で地上に駐車場を作る、その駐車場の上を緑化等で公園整備し、そこをかなりスムーズに移動できるようにすることで実質的な公園機能は実施するなど、いろいろなやり方が考えられると思っている。

都市部では、土地がない中で、公園の場所をどう確保していくかということで、立体公園というのが多く出てきている。

例えば、ドクヘリのヘリポートと格納庫を作る。その下に冬でも運動できるような、球技をやるような場所もできないかなど色んな提案をできると思っており、今後、浜田地区が候補地の1つとなつて、その後に候補地と決まれば、私どもも病院の配置計画と合わせて、浜田中央公園の皆様からのいろいろな要望を聞いて、また専門家の助言も得

ながら、浜田中央公園の整備計画を作っていきたい。本当に機能を維持する、あるいはちょっと強化する、そこまでやればということを考えているので、決して公園をなくする、散歩する場所がなくなるとか、そういうことは全く考えていない。

工事の期間でご不便おかけすることはあるかもしれない。そこはまた改めてご相談したいと思う。

- ・ 交通その辺の渋滞の問題について、必要な対策はやる、それは市とも協力して、県と市でできることはやる。

- ・ サンドームの利用者が非常に多いということへの配慮をすべきだということは当然だと思っている。市からも強く言われている。

今のサンドームがある場所の解体をできるだけ遅らせる。その間に、例えばセントラルパークにサンドームの機能を有する施設を作る。その上で今のサンドームを解体し、一番、あまり工期のかからない施設をサンドームの場所に作る。例えば、駐車場の、患者さんの駐車場はやはり病院本体のそばにあるべきだと思う。

サンドームの場所にそれほど工期のかからない立体駐車場を作れば解体を遅らせることができる。

その間にできるだけサンドームを完成させてしまえば一番いいのだが、できるだけサンドームを他の場所に作るとすれば、その他の場所での建設をどんどん先行させ、それで利用者が利用できない期間をゼロにできれば一番いい。できるだけ短くしたいということも考えている。それが整備方針の一つに当然位置付けられることになると思う。

(地域の参加者)

- ・ 今、ご説明があったが、青天の霹靂である。なぜ当初からこの場所を候補地として入れなかったのか、しかも8月に結論出すはずが9月に延期した。なぜ途中で出てくるのか。

サンドームのような多くの市民に活用されている施設を県病の敷地にするなど、青森市民としてはとんでもないことだと思っている。冬期間、市内の児童生徒、それから中高年、高齢者の方、途中で工事するので閉鎖しますと言われてたらどうするのか。その辺はきちんと先を見据えて計画するなりしていただきたい。

- ・ ここはすごい交通量であり、児童生徒、通勤者の通学通勤路である。また雪もすごく、両肩に雪の塊が盛り上がってしまっている。

観光通りも信号、信号あるところの横断歩道のところを見ていただきたい。雪の山である。しかも横断歩道のところは道路がない、あそこは県で管理しているがそういう状況を地域の皆さんは見ている。

病院ができるということだけでも交通量が増えるわけで、その辺も十分検討していると思うが、交通事故防止、それでなくても道路の幅は片側1車線しかないし、実際に冬期間で走ったことはあるのか。

セントラルパークも同じだが、どこに行ってもやはり雪問題、これは一生尽きないわけだから、その辺を十分調査するなりして、コンサルの方はあそこだったら交通渋滞で

大変だとか、ここだったらいいとか、冬期間見ているのではないか。極端な言い方すれば、11月から3月までの5か月間、半年。その辺もきちっと精査しないと駄目である。

- ・ 浜田中央公園は調整池になっている。しかも遊水池に地下に施設作ることや駐車場を作るなどについては、技術的にはお金をかければいくらでもできるだろう。それはやめた方がいいと私は思う。
- ・ 若いご夫婦の方がこの辺に住んでいて子供たちを遊ばせている。病院を否定はしないが大人の都合で進めようとするのは駄目である。
やはりサンドームであれば利用している子供たちにも、ちゃんと意見を聞いてほしい。それが私の意見である。

(県病院局)

- ・ サンドームは現在もかなり利用状況が高いということを踏まえて、利用のできない期間をゼロにしたい、あるいはできるだけ短くしたい。そういうような計画を策定したいと考えている。
- ・ なぜ浜田中央公園かという経緯の話であるが、元々の3ヶ所だったが、有識者会議での有識者からの求めにより、セントラルパークと全県或いは医療的見地から見た交通アクセスの良い場所ということで、外環状線エリアで検討対象になりうる場所がないのかという求めがあつて、私ども民有地も含めて検討したが、民有地についてはある一定の期間で買収することはなかなか見込むことができないということ。
- ・ スケート場については、今はかなり大規模な手を加える、あるいはどうするか検討するというような時期に来ているということを踏まえて、有識者会議の求めがあり、既存施設の建物の状況などを踏まえ、今回提案したという経緯である。
- ・ 今後、仮にここが候補地の1つになるとすれば、コミュニケーションは取らなければいけないということで、まずは協議に至っていることについてご理解をいただきたい。
- ・ 道路の問題は青森市内どこに行っても冬場の道路問題があるが、主要な施設に張り付く基幹道路はできるだけ対応をしていくことを行政みんながやっていかなければいけないのだということ。除雪問題、冬期間の道路の幅の確保は肝に銘じていく必要があるほか、交通渋滞で必要な整備があれば、必要性を踏まえてやっていくというのが大前提である。
- ・ 調整池の話については、公園をどう整備するのかについてまだ具体的に決まっていなため、具体的には示せないが、整備アドバイザーからはいくつかの提案を受けており、可能であるということは聞いており、適切な段階でお示ししたいと思っている。

(地域の参加者)

- ・ スケート場とサンドームの裏に浜田西公園があるが、どさくさに紛れて、やっぱり西公園も使おうということは絶対許さない。イメージ図で見れば、浜田西公園は外れているように見えるが、やはり使った方がいいというような話は絶対許さない。
- ・ 東奥日報と刑務所との間に持ってくれば一番いいのではないかと考えている。土地の買収で色々時間がかかると言っていたが、全部田んぼであり、公園、スケート場、サンドームを使う必要はない。そこも十分検討していただきたい。

(地域の参加者)

- ・ 9月中旬に決定できる時間的なスケジュールが可能なかどうか。
- ・ 環状線からサンドームに入ってくる道路は非常に交通渋滞が出る、特に左右1車線であることから、雪の問題も出ていたが、本当にその通りの状況である。現状を見ても非常に交通マナーの悪いドライバーが多く、横断歩道に立っていても、止まらないという事例が散見される、これに環状線から入ってくる、特に弘前方面から来る場合は、運輸局のところから入って来ることが今にも増して交通量が増えるということになれば、事故だとかそういうところが非常に懸念されるほか、裏通りについてもより一層、交通量が増えるのではないかという感じがする。その辺は1つ考えていただきたい。
- ・ 車を利用できない方がいる、公共交通機関を使う方、これはバスなどになってくると思うが、例えば新しく駅を作るなどがあったので、その辺も踏まえて公共交通機関でのアクセスは考えていただきたいと思う。
- ・ サンドームの移転については、今利用している方もある面では生活が変わるわけであり、今まで週に何回か健康作りをしていたという方が、もう移転してしまえば通えないとなる。非常に極端な話、生命に危険が出かねないぐらいの方もできるかもしれないということを踏まえて検討していただきたい。

(県病院局)

- ・ 浜田の東側の道路は市営バスが通る道路でもあり、1つの大きな課題だということで思っていたので、病院の敷地なり、出入口の動線などについて、合わせて色々検討したい。それで必要な対策はやっていくという大前提で考えたい。
- ・ 病院がどこになったとしても、その病院のためのルートや運行場所というのは色々考えて、市の交通部あるいは、市内だけではなく、市外から来る方もバスで利用されてくる方もいるかも分かりません。そういうバス事業者に対して、病院の場所を踏まえた利便性の確保というのは、これは病院としてバス事業者に働きかけなければいけない、絶対やらなくてはいけないことだということは、常々思っている。
- ・ 駅の整備については、現時点で言えることはかなりの時間とお金がかかる。これだけ

は事実であり、現時点でお答えするのはそこまでにさせていただきたい。

- ・ サンドームの移転、利用の生活が変わるということ、その辺の対策については、様々な観点から検討する余地があるのだろうと思っている。県、市とも連携協力して、様々考えていければということと思っている。
- ・ 公園の機能を町会の皆様とともに高めていければという大前提の上で、様々なご意見等あれば、整備計画に反映していきたいという思いである。

(市都市整備部)

- ・ 運輸支局のところの道路は、現在、片側1車線ずつの都市計画道路の計画が旧イトーヨーカ堂のところまでであるが、優先順位などの関係で整備を進めていないところである。現段階でいつからというのは見通せないところではあるが、周辺状況を踏まえた上で考えていかななくてはならない。
- ・ 浜田西公園、浜田中央公園も同様に、青森市で管理している公園であるので、極力機能が維持できるよう、病院側と調整中である。西公園だけではなく中央公園も含めて、そういったところで調整を進めているところであり、いただいたお声をご意見としてしっかりと受けとめさせていただきたい。

(県病院局)

- ・ 県も先ほどの浜田西公園について、病院の区域に組み込むということは現在考えていない。
その上で機能の維持、あるいは機能の強化ということで、遊具の設置とかも可能性としてあると思っているので、その辺も含めてまた改めて相談していければということ考えている。

(市民病院事務局)

- ・ 法律や適切な手順、決められた手順ということであれば、浜田中央公園は都市公園であるため、実際に変えるということになれば、適切な手続きとして、皆様の意見を聞かなければならないという事になるので、勝手にこれを変えるというふうなことはないと思っている。また、どこの場所に決まったとしても必ず候補地の周辺の皆様とは適切な意見交換をした上で、安全の配慮や生活に関わる様々な問題に対してどう対応していくのかについて行わなければならないと認識している。そうしなければ、事業として頓挫することもあるので、そういうことは決してない。これはどこであっても必ずやることである。
- ・ 青森市営バスについては、当初からどこに決まったとしても病院を利用する方がきちんと通院できるように使いやすさを優先してダイヤを組み替えるということを大前提に

している。公共交通としての市営バスについてはそういうつもりで市として臨んでいくことを明言しているのでご安心いただきたい。

(地域の参加者)

- ・ 騒音の問題について確認したい。緊急自動車がサイレンを鳴らしてくるということであれば、どこに決まっても地域住民の騒音という問題は出てくる。今現在の県病の周辺の住民や市民病院の周辺住民からはそのサイレン等の騒音の問題はどの程度の影響度合があるのか。どこに移るにしても必ず騒音の問題が出てくるわけだが、その対策はまた、大丈夫だというようなことが言えるのか、その辺を具体的に説明をお願いしたい。

(県病院局)

- ・ 消防本部から聞いたのは時間帯や地域の状況に応じて住宅モードや弱モードに切り替えて、救急車の騒音についてある程度緩和されるということでは伺っている。
苦情がないのかについては、病院の方には直接そういう苦情というのは来ていないので、消防本部の方に行っているのかも分からないが確認する必要があるのかなと思っています。いずれにしても、統合新病院は3次救急を担う統合新病院となる。市民県民の命を守るという観点で、救急車、ドクヘリ、それは必要不可欠であり、一方で地域住民の理解と協力を得るように努めなければならないということでも考えている。
その辺のことは、地域の方々に説明して、ご意見を伺ってできるだけ対応していくということで考えていきたい。

(地域の参加者)

- ・ 今出ているスケート場の場所、それからセントラルパークの2つに絞られたということのように聞こえるのだが、今後これは蒸し返すことはないということか、どちらか2案だけに限定してしまうという話なのか。
- ・ 渋滞が一番難しい問題ではないかと思う。桂木のあの通りから比べると、車で来る方に関して渋滞は少し起こりづらいかもしれないが、冬は特に道が一車線になるような状況に当然なることを考えると、今新しい案のスケート場に関しては、環状線はいいが、例えば他の路線、荒川からカブセンターのところから曲がる、そして観光通りのあそこの旧ヨーカ堂の通り、そしてヨーカ堂からのパチンコ屋に抜ける通りに関しては今の幅では渋滞になるのが目に見えているのではないかと、もう少し緩和策を、今以上に考えなければ本当に交通麻痺になってしまう。今度新しくできるシーナシーナでもそうだが、そちらに流れができて、あの辺りも混むのではないかとというような点まで配慮してほしい。

(市民病院事務局)

- ・ これが良い、これが良くないというようなことをきちっと全ての意見を踏まえた上で最終的に知事と市長が判断していくということになるので、まだ2案に限定するという手続きは一切踏まれていないことはご理解いただければと思う。

(県病院局)

- ・ 道路渋滞は、3候補地、浜田地区、それぞれで100点の場所はないと思っている。その中で、どこに決まったとしても、道路について今後シミュレーションした上で必要なことは検討していかなければいけないことが大前提にある。

(地域の参加者)

- ・ 県民と市民の命と健康を守る施設であれば、浜田の方が優先される。浜田中央公園の地下に何か駐車場を作って上に公園とするならば、ここは防空壕にもなる。そうすると、浜田地区近辺の人には戦争があったときに地下シェルターであるから避難場所がある。いいこともあるのではないか。
- ・ 景観問題として、高層10階建てぐらいになるのではないかと予想しているが、それで山とか見えなくなるというのは住民としては嫌だなという思いはある。
渋滞と交通事故、子どもたちの通学路確保も是非していただきたい。
- ・ 近隣に村上病院と協立病院があり、これに県病と市民病院が建てなくても、病院とかもっと分散した方がいいのではないか。
- ・ 町の公園を毎日利用しているが、利用している方は非常に不満を持っている、今回の会はパフォーマンスにすぎない、もう決まりかけている、もう浜田地区に来るのだという前提の下にこの機会を設けているというような意見が多い。
- ・ 東奥日報と向かい側の田んぼ一体や県立図書館の向かい側の田んぼなど、最初はいいなどは思ったが買収に時間かかるということを知り、売らないと言われればどうしようもなく、やむを得ない、と皆さんの話を聞いてそう思った。
- ・ 農業会館の時、地盤沈下とかあったので、浜田地区も地盤沈下を懸念している。
- ・ 移るものがスケート場やサンドームに、最近ボールパークの問題も出ている。そうするとセントラルパークにそんなキャパシティがあるかという問題。なぜあそこに施設を集めるのか、その渋滞対策がまたどうなっているのか。また、向こうが本当に来てもらいたい施設なのか疑問なところもある。
- ・ 道路は非常に夏冬混んでいるが、よく見ると必ずしも全線が混んでいるわけではない。東奥日報に向かう道路が朝混んでいるとか、朝市内に向かう道が混んでいるのであって、全部で止まったというのは3.11のときだけ。

- ・ 救急車は素直に走っている。
- ・ 冬になると高速道路が最近止まる、交通情報を見ていくと先に高速道路が止まって一般の市内道路は動いている。だから、ここがそんな交通の便がいいのか疑問である。
- ・ 雪の問題で1車線が確保できないときは両方混むかもしれないが、国県の除雪体制は悪くないように感じている。
- ・ 市民病院と県立中央病院、一緒にしようというふうに計画したのはいつ頃で誰の発案でどこで決まったのか。
- ・ 今日、説明や質問要望事項が多く出たので、これを漏らさず取り上げて、県と市が協調して、青森市民、県民のためになるような病院を作っていただきたい。
- ・ 実際に浜田中央公園やサンドームでグラウンドゴルフをやったり、老人クラブの会長をやっているがここに病院をもってくることは、個人的には反対である。
教育センターがあるところが市か県の土地だと思っていた、提案である。
- ・ 県と市の方で色々切磋琢磨してやっているのだろうと思うが、市民県民のため命を守っていただくように協力して、早く病院ができるようお願いしたい。
- ・ 最初、セントラルパークの方だけ頭にあったので、セントラルパークが何で話題から抜けたのかなと疑問に思っている。
- ・ 結論を出す期間が短すぎると思う。県知事と市長ともう少しコミュニケーションを図って、故意なパフォーマンスで終わらないように、次世代の若い人たちが住みやすい青森県にしてよかったと思うためにも、もう少し若い人の声を聞いていただきたい。
- ・ 有識者の皆様がどのような結論を出すのか、どうか市民の声を大事にして結論を出していただきたい。
- ・ 皆さんから前向きな話が出てきて、良かったと思う。これから具体的にどっちに決まろうが進めていただきたい、新病院、高度な医療の早期の実現を期待している。
- ・ セントラルパークが交通の渋滞が起きやすいというが、どちらであっても環状線のことを考えると、観光通りを利用する方と環状線を利用しないで一般住宅地を通る方が大半だと思う。環状線だとUターンしないといけないという事情もあるし、西部の方から来る方がいいが、イメージ図を見ると一般車両が入る箇所が2か所あるが環状線から入るのは本当に少ないのではないかと思う。サンドームから入る方が圧倒的に多いのではないか、救急車両もそちらの一般住宅を通るのではないか、それはセントラルパークでもどこでも交通の事情はそんなに変わらないと思う。
いずれにしても我々はどちらでも近いのでいいが、市民が納得いくような場所にしていただければよろしいのではないか。
- ・ 私はサンドームができてからずっと利用してきている。これから他に移転するという話もあるが、我々の年代は免許返納の時期にきており、そういう意味でも代替地近くにそういう施設があればいいなという感じがしている。

- ・ この青森を作ってくださった年代の方がいるからこの街ができたのだと思う。今の意見、声を十分拾っていただけて活かしていただきたい。
- ・ 今日色々な意見が出たが、回答をいただけていないものもあるので、ここに来ていない人たち、若い世代などはネットを見ているので、インターネットを使って、県や市でこの問題に対して、色々な世代の方から意見を拾えるのではないかと。
 そういう手段、方法はしないのかどうか、また、こういう意見の回答をネット上で皆さんお知らせしても良いのではないかと。
 どこの場所に決まっても喜ぶ人、困る人がいると思うが、時間の経過とともに落ちていくとは思っている。ただ、決め方を間違えるとせっかくみんなのために作った施設でも、後味が悪い時間を過ごさなければならないので、できるだけ仲良くできるだけいい方法でじっくり考えて決めていただきたい。
- ・ 私は小中学生の時、スケート場に毎日通い、サンドームもずっと利用していたので、そこがなくなるかもしれないということを知り、移設の件を聞いたり良かったが、セントラルパークに作ればいい、セントラルパークは運動施設がたくさんできて、スケート場があったところには病院がたくさん近くに出来てしまうのかなと思うので、今日得た色々な意見は、同感するものも多かったのでしっかり向き合って決めてほしい。

(市民病院事務局)

- ・ ネット活用のご提案や今日来ていただけていない方の意見というものもあった。基本的に私もこれから検討を進めるに当たり、本日の皆様の意見、課題については、全て、この「浜田中央公園・スケート場一帯」(案)の解決しなければならない課題だという受け止め方をしていかなければならないと考えている。
- ・ 同時に、セントラルパークやそれ以外の案についても、これまで出されている案、懸念は1つの課題として捉え、それらのことを比較して最終的に結論を出していかなければならないと思っている。
- ・ 詳細に費用をかけて調査しなければ解決できないものもあるため、全てにおいて明確な解決ができるというものでないものも検討の段階ではあるが、候補地にするに当たっては、1つのものということになるので、その際にはさらに詳細なものということで、皆様と意見交換をする、もしくは違う場所で決まった場合にはその地域の方と意見交換をするということが必要かと考えている。
- ・ 皆さんから本日いただいた意見については、私どもの方でまとめさせていただき、こういった意見があったということについて、オープンにし、それを1つの課題として捉え続け、議論の検討の1つの素材にさせていただきたい、決していいものだけを拾うということではなく全てをそういう形にさせていただければと考えている。
- ・ 1つには、本日の皆様のご意見、さらには今後、町会の方で今日出なかったけれども、こういう話があったということであれば、市民病院事務局に追加でいただければ私

どもの方でこれに加えていきたい。

(地域の参加者)

- ・ 私どもの町会、浜田中央公園がうちの方のエリアですので、その件について、町会の人たちともっと詳しくお話をし、また意見を具申することがあると思うので、その節はよろしく願いいたしたい。
- ・ それから、青森市と青森県庁、コミュニケーションは今のところ、新聞で見る限りはあまり良くないように感じている。コミュニケーションがよく取れて、立派な病院ができますように願います。

5 その他、6 閉会

(市民病院事務局)

- ・ 皆様からいただいた意見については、全てそれを受け止めて課題にしていきたい、また、他の意見等も含めて拾うものがあれば、是非、私どもにいただきたい。
- ・ それらの意見、こういうことがあるという事を踏まえて、議員の皆様へ伝え、それをどう解決していけるのか、どう考えるのか。そのことを踏まえて、どういう検討をし、候補地を選んでいけばいいのか、そういったことを県と共に検討したいと考えているので、今後ともよろしく願いしたい。

以上